



Goya Ciudad

PRENSA

MUNICIPALIDAD DE GOYA

Goya Corrientes - Lunes 17 de Junio de 2024 - N.º 1890



GOYA RINDIÓ HOMENAJE AL GENERAL MARTÍN MIGUEL DE GUEMES

En el Día Nacional de la Libertad latinoamericana la ciudad se convocó en Plaza Mitre para recordar al General Salteño.

Registro de la Propiedad Intelectual N°16.950. Ley N°3.475: Las publicaciones que se realicen en virtud de la Ley N°2.493 podrán indistintamente efectuarse con igual efecto y validez en los boletines municipales de las comunas donde los hubiere.

17 de Junio

Día nacional del Editor

Desde 1999 queda establecido el Día Nacional de la Libertad Latinoamericana en conmemoración del fallecimiento del General Martín Miguel de Güemes, quien fuera defensor de la frontera norte contra la invasión realista, lo que permitió al general San Martín encarar sus campañas de Chile y Perú.

2002 - Muere en Capital Federal el policía; dactiloscopista y profesor Federico Vattuone, quien perfeccionó las clasificaciones de Juan Vucetich en la materia dactiloscopia y fue pionero en poner en práctica el método Dorrego para la identificación de personas por sus huellas digitales. El método Dorrego, creado a mediados de la década del '60, es especialmente útil para tomar huellas digitales en personas muertas con la piel en muy mal estado. Este método fue usado en 1967 por recomendación de Vattuone, para la identificación de las manos de Ernesto Guevara.



Secretaría de Gobierno



Secretaría de Producción



Secretaría de Hacienda
y Economía



Secretaría de Desarrollo Humano
y Promoción Social



Secretaría de Planificación
Económica y Productiva



Secretaría de Modernización
Innovación, Desarrollo Tecnológico
y Educación



Secretaría de Obras
y Servicios Públicos

FM 88.3 CIUDAD

La Primera del Dial



Goya Ciudad
Dirección de Prensa

Sitio Oficial: goya.gob.ar - Blog de Noticias: goya.gob.ar

Email: Direcprensagoya@gmail.com

Facebook: **Municipalidad de Goya**

Teléfono: 03777-432673 – Colon 608 1° piso – Hs: 7:00 a 13:00 y 15:00 a 18:00



GOYA RINDIÓ HOMENAJE AL GENERAL MARTÍN MIGUEL DE GUEMES

En el Día Nacional de la Libertad latinoamericana la ciudad se convocó en Plaza Mitre para recordar al General Salteño.



En representación del Ejecutivo Municipal participó el Secretario de Gobierno Pablo Fernández.

Del acto de izamiento de la bandera nacional tomaron parte el Secretario de Gobierno de la Municipalidad, la Presidente de la Asociación Belgraniana Goya Marisa Laura Báez y el Segundo Jefe del Batallón de Ingeniero de Monte 12 Mayor Guillermo González, acompañados por la trompeta del Sargento Daniel González.

A 203 años del paso a la inmortalidad del general Güemes, en nuestra ciudad el acto fue presidido por el Secretario de Gobierno Pablo Fernández; participando la presidente de la Asociación Belgraniana Marisa Báez; el Segundo Jefe del Batallón de Ingeniero de Monte 12 Mayor Guillermo González; Jefe de la Prefectura Goya Prefecto Waldir Reinaldo Nake; Jefe de la Comisaría 1ª Comisario Mayor Diego Duarte; además formaron parte de la ceremonia la presidente de las Asociación Cultural Sanmartiniana Virginia Coria; los funcionarios municipales, Secretaria de Educación Sonia Espina; Secretarios de Desarrollo Humano y Promoción

Social Julio Canteros; de Modernización Luciano Rolon; los Directores de Bromatología Pedro Depiaggio; de Producción Primaria Juan Carlos Meza; de Servicios Pedro Zarantonelli; de Estadísticas Andrés Zajarevich; de Deportes Alejandro Lago; de Empleo Damián Pini; de Juventud Gastón Espinosa; de Mantenimiento Ramón Castillo y las Directoras de Acción Social Victoria González y de Fortalecimiento Familiar Silvina Ramirez.

Acompañando las banderas de ceremonia de los Colegios Secundario Aeroclub y Sagrado Corazón de Jesús.

HIMNO NACIONAL

Para continuar con el homenaje los presentes entonaron las estrofas de nuestra canción patria, el Himno Nacional Argentino

TOMASA PEREZ

La vocal de la Asociación Belgraniana profesora Tomasa Aurora Pérez, fue la encargada de resaltar la figura del General Güemes, en los siguientes términos: "El General Martín Miguel de Güemes fue uno de los primeros patriotas en hacer suya la causa



revolucionaria y luchar sin descanso por ella. Hoy conmemoramos un aniversario más de su fallecimiento, establecido como el Día Nacional de la Libertad Latinoamericana.

Nació en Salta el 8 de febrero de 1785, en el seno de una familia acomodada, estudió en Buenos Aires, en el Real Colegio de San Carlos. Martín tuvo 7 hermanos, de los cuales se destacó María Magdalena Damasa Güemes de Tejada, más conocida como “Macacha Güemes”, muy cercana a Martín y muy interesada por los asuntos de la patria, asumiría de hecho la gobernación de Salta, cuando Martín de Güemes así lo requiriera, encargándose de la cuestión de los asuntos públicos de la provincia, fue la primera mujer gobernadora de hecho.

Siendo pieza clave en el proceso emancipatorio de América del Sur.

A los 14 años ingresó a la carrera militar y participó en la defensa de Buenos Aires, durante las invasiones inglesas. Circunstancia en la que fue protagonista de un hecho insólito: la captura de un barco por una fuerza de caballería en ocasión de una bajante del Río de la Plata, oportunidad que fue aprovechada por Liniers que ordenó atacar a un grupo de jinetes comandado por Martín de Güemes.

Tras la Revolución de Mayo, Güemes se incorporó al ejército patriota destinado al Alto Perú y formó parte de las tropas victoriosas en Suipacha. Regresó a Buenos Aires y colaboró en Montevideo.

Pero Güemes no olvidaba su Salta natal, a la que volvería definitivamente en 1815. Gracias a su experiencia militar, pudo ponerse al frente de los salteños a los realistas, organizando al pueblo de Salta en milicias gauchas.

El 15 de mayo de 1815 fue electo gobernador de la provincia, por clamor popular, hasta 1820. Dos semanas después de asumir el gobierno contrajo matrimonio con Carmen Puch, miembro de una acaudalada familia y con la que tuvo 3 hijos. Durante su mandato creó el Regimiento de los Infernales, a los efectos de reunir en un cuerpo orgánico a los gauchos, que hasta

entonces habían combatido desinteresadamente por la libertad de la patria, la creación de esta unidad estaba destinada a combatir a pie o a caballo, revelaba el interés de Güemes de disponer de una unidad del tipo de los “Dragones”, de los españoles, aptos para su movilidad para cubrir largos trayectos y efectuar la defensa de pasos, desfiladeros, bañados o lugares de difícil tránsito o acceso.

Con muy escasos recursos libró una casi constante guerra defensiva desplegando como táctica la “Guerra de Guerrillas” o “Guerra de Recursos”, que consistía en hostigar al enemigo utilizando el conocimiento del terreno mediante ataques rápidos y sorpresivos. El ascendiente que tenía Güemes sobre sus milicias gauchas por su condición de caudillo y el hecho de ser a la vez un pundonoroso militar de carrera le permitieron ser obedecido ejemplarmente.

Güemes murió el 17 de junio de 1821, a los 36 años de edad, en la cañada de la Horqueta, cerca de la ciudad de Salta, por una herida de bala de parte del Coronel José María Valdés, alias “Barbucho”, español nativo de Valencia, radicado desde hacía décadas en la región por lo que conocía los múltiples senderos pocos transitados.

Güemes supo entender los reclamos populares del gauchaje, a quienes posibilitó el ascenso social distribuyendo tierras entre los más pobres, por esto fue llamado “Padre de los Pobres”.

Se destacó por su prédica y su práctica de la justicia social. Sus gauchos lo amaron y juntos ganaron un lugar en la historia de la independencia.

Güemes cumplió con heroísmo y sagacidad su misión, su valentía generó la admiración del libertador José de San Martín, su sentido justo fue recompensado con la lealtad de sus gauchos, que lo veneraron más allá de su muerte.

Tuvo la gloria de morir por la causa de su elección: La de América entera. Güemes es el único general argentino que murió en combate durante la guerra de la Independencia Argentina. Sus restos descansan junto a los de su esposa



en el Panteón de la Gloria del Norte de la República, ubicado en la Catedral Basílica de Salta.

Por lo anteriormente expresado, Güemes es y será el prócer de todos los argentinos. “A nada temo”: decía “Porque he jurado defender la independencia de América, y sellar con mi sangre. Todos estamos dispuestos a morir primero, que sufrir por segunda vez una dominación, odiosa, tiránica y execrable”.

Es la más grande enseñanza que nos dejó Güemes:

“JAMÁS CLAUDICAR, JAMÁS DEJAR SOBORNARNOS POR INTERESES MEZQUINOS, DEJARLO TODO POR LA PATRIA HASTA LA MUERTE.”

POESÍA ALUSIVA

La asociada Alicia Árnica de Nardelli leyó una poesía alusiva de autoría para plasmar con la pluma el sentimiento de argentinidad que representa el prócer saletño

A MARTIN MIGUEL DE GÜEMES

Estarás por siempre en la mira de la Gloria
montado en tu brioso caballo
reflejando el trueno de batallas.
Invicto en tu quehacer fecundo,
para salvar la Patria junto a tus

invencibles guerreros,
que en la noche como potros salvajes
nunca claudicaron.

Fueron sus resucitados jinetes que,
en valles, cimas, llanos
con punzantes aceros enfrentaron sin
miedos

hasta alcanzar la gloria, el bronce en
los clarines

y en los cañones como un trueno,

galopar, porque la libertad

de los pueblos nunca se negocia.

Montado en su brioso caballo

le alcanzó la traicionera bala...

Su muerte, la más noble de la
Historia.

Nunca dejó de batallar...

fue uno de los más fuertes
campeones de la Independencia

y todavía, después de muerto,

a la manera de un nuevo Cid
Campeador,

siguió ganando batallas, por la
perduración de su espíritu

y de su ejemplo en los bravos
discípulos

que había sabido formar y a quienes
infundió,

con aquella muerte ejemplar,

el aliento irresistible de la victoria!

¡Gloria y Honor por siempre!

Con el recuerdo y el minuto de
silencio, concluyó el acto de
recordación del paso a la inmortalidad
de uno de los Padres de la Patria.

SE INTENSIFICA LA BÚSQUEDA DEL MENOR LOAN

El despliegue que se viene realizando para continuar con la búsqueda, el rastillaje de la zona, se suman más integrantes de fuerzas de seguridad para extender el trabajo y ampliar el radio de búsqueda, con el objetivo de localizar al menor.



El dispositivo establecido desde el Ministerio de Seguridad de la provincia suma más efectivos, en el día de la fecha más de 600 en dos turnos continúan con el rastillaje.

El Ministro Buenaventura Duarte durante esta jornada intervino en el lugar, junto a jefes y encargados de las fuerzas, quienes dieron precisiones del avance del registro policial y militar de la zona determinada.

Destacando la colaboración de distintos sectores que colaboran, la Cooperativa de Transporte VITUR dispuso este lunes dos unidades para

el traslado de efectivos policiales hasta la localidad de 9 de Julio. La Delegación Goya de Desarrollo Social colaborando con víveres y agua para el personal que actúa en el lugar, la Delegada Mónica Celes, se puso en contacto con los familiares

del menor para acompañarlos en estas difíciles circunstancias.

Todos los sectores de la sociedad de distintas localidades encaminados hacia un mismo objetivo dar con la localización del menor.

ESCUELA MUNICIPAL DE MÚSICA

3a Entrega de Certificados



En Casa de la Cultura, el 19 de junio la Escuela Municipal de Música "Don Alcides Romero", a las 18 horas hará la 3ª entrega de los certificados del Conservatorio Fracassi.

Se invita a la comunidad a acompañar este acontecimiento, siendo la 3 entrega del aval del mencionado conservatorio.

II FORO PROVINCIAL DE JUVENTUD

El Director de Juventud del Municipio de Goya, Gastón Espinosa participó de este encuentro a nivel provincial que contó con la presencia del Gobernador Gustavo Valdés y el Ministro de Desarrollo Social Adán Gaya



políticas públicas dirigidas a los correntinos de dieciséis a treinta años, conformado por la Dirección de Juventud de la Provincia y los representantes juveniles de cada uno de los 76 municipios.

En la apertura del Foro el Gobernador destacó: "uno de los grandes aciertos desde la vuelta de la democracia fue la mayor participación de los jóvenes en el debate público.

"En lugar de preocuparnos por el futuro, el asunto es qué hacemos hoy nosotros para construirlo desde nuestros espacios, cómo canalizamos inquietudes y cómo le damos lugar al talento juvenil", declaró.

El cónclave juvenil se realizó en la Sociedad Española en la Capital Correntina.

El Foro es un espacio de intercambio de ideas para la coordinación, articulación y planificación de las

Por eso consideró fundamental trabajar en políticas inclusivas de educación, deportes y otras "que ayuden a la juventud a estar cada día mejor" y "que el Estado sea una herramienta con la que cuentan para ser más felices".



El gobernador instó a los municipios a trabajar en conjunto con las juventudes. "Corrientes tiene potencial por todos lados, y la función de la Secretaría de Juventud es escuchar sus ideas", dijo por otro lado.

La primera edición de este evento se realizó a mediados del año 2022 y, en aquella oportunidad, se determinó enfocar los esfuerzos colectivos para abordar el desarrollo de los jóvenes correntinos, reflejándose en los programas gubernamentales de Charla En Tu Escuela, Expo Joven, Diversión Responsable, Empleabilízate, Gimnasio de Emprendedores Jóvenes y capacitaciones virtuales, entre otros.

El ministro de Desarrollo Social, Adán Gaya, valoró la decisión política del gobernador Gustavo Valdés de llevar adelante un trabajo de coordinación en cada una de las áreas de Juventud de los municipios de Corrientes, subrayando que es clave "trabajar de manera conjunta, fomentando actividades, como por ejemplo la Expo Joven".

El ministro ratificó el compromiso del Gobierno Provincial de "estar al lado de los jóvenes", con el firme objetivo de que "tengan igualdad de oportunidades".

GASTON ESPINOSA

El Director de Juventud de la Municipalidad de Goya, Gastón Espinosa, al momento de exponer sostuvo: "En primer lugar celebro y felicito esta segunda edición del Foro, que reúne a todos los representantes municipales juveniles de toda la provincia. Dónde venimos a capacitarnos y a exponer ideas proyectos y pollitas destinadas a los jóvenes y adolescentes

El Director de Juventud de Goya reseñó los ejes de trabajo: "Quiero contarles que desde el municipio de Goya junto al Intendente Mariano Hormaechea venimos trabajando fuertemente con 3 ejes de gestión

que son Desarrollo; la Modernización y la Inclusión. Y con un énfasis en la Educación.

Dicho sea de paso, resaltar el apoyo del gobierno provincial y la decisión del gobernador, que a través de gestiones e inversiones posibilitó que jóvenes de Goya puedan iniciar el trayecto común de la carrera de Ingeniera en Goya.

Donde meses atrás también concretó la adquisición de galpones de la ex Massalin que fueran donados y destinados a espacios áulicos de la educación pública secundaria y universitaria.

El trabajo codo a codo con centros de estudiantes y agrupaciones nos permite diseñar políticas, programas y abordar temas de necesidad entre la juventud. Gracias a este contacto se trabaja con talleres de interés en escuelas como lo es la orientación vocacional, técnicas de estudios y con el parlamento juvenil donde representantes de cada escuela presentan, analizan y debaten distintos proyectos que son financiados por el ejecutivo.

En contextos de ferias y eventos populares, se brinda espacio a artistas locales, que están surgiendo en diferentes rubros como el rock la cumbia y el FreeStyle. El Goya rock que es un encuentro de más de 20 bandas de la región y el Goya cumbia ya están instalados en nuestra agenda anual y son de rotundo éxito.

En la última expo Tatto también dimos inicio a campeonatos GAMER. También nos divertimos.

En el PACTO GOYA 2030, un equivalente al modelo provincial, que reúne sectores privados, asociaciones civiles e instituciones, estamos trabajando con mucho enfoque en la cuestión juvenil donde tenemos objetivos claros que queremos cumplir.

Por último, -señalo Gastón Espinosa-agradecer a Clarita (Gortari), y todo el equipo de la dirección por el trabajo mancomunado entre provincia y municipio durante este tiempo.

Gracias.



OPERATIVO MÉDICO ASISTENCIAL EN ZONA RURAL

Con el propósito de reforzar la Atención Primaria de la Salud en la zona rural y asistir con elementos que ayuden a aliviar la situación, Municipio y Provincia desplegarán el dispositivo sanitario social, durante esta semana, los días martes 18 y miércoles 19.



MARTES

En la escuela Raúl Alfonsín de Isla Sola

MIÉRCOLES

En el local de la escuela 446 de Paraje Manantiales

Dirección de Prensa-Municipalidad de Goya



TELÉFONOS ÚTILES

LINEAS	AREA	DIRECCION
421041	Pro.De.Go	José Gomez 2000
421329	Guardia- Transito	Terminal Goya
424535	Dirección de Deportes	J.E.Martinez y 9 de Julio
425184	Tesorería	Colón 608
430798	Taller Municipal	Av.Sarmiento 936
431377	Informes- Sria.Obras y Serv.	España 374
431414	Teatro Municipal	J.E.Martinez 365
431762	Dirección de Turismo	Jose Gomez 953
432665	Oficina Cementerio	Colón 608
432667	Radio Ciudad	Colón 608
432672	Intendencia	Colón 608
432679	HCD: Bloque U.C.R	Colón 608
432683	Dirección de Empleo	Av.Neustad 110
432692	Dirección de Transito	Primeros Concejales 256
432696	Inspección General	Jose Gomez 953
433175	Centro de Monitoreo	Jose Gomez 997
434432	SubSria.Planeamiento	Colón 608
434437	Cic Norte	Av.L. Allen(Entre Esquina y B.Vista)
432667	ViceIntendencia	Colón 608
434470	Direccion de Produccion	Cabral 387
434700	A.P.S	San Martin 557



Goya Ciudad

Director de Prensa Municipal
Alejandro Medina